

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

## PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA  
Martes 2 de Noviembre de 1915

Núm. 2.004

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

### De Sóller

Copiamos del último número del semanario "Sóller".

"Estuvo en esta capital el martes una comisión del pueblo de Esporlas, presidida por el Alcalde don Juan Riutort, al objeto de firmar con el Director-Gerente de la compañía "Ferrocarril de Sóller", las bases para la construcción de un ferrocarril o tranvía eléctrico entre dicho pueblo y Palma, aprovechando la parte conventual de la línea ya construída entre Sóller y la capital, que pertenece a la mencionada compañía. La escritura correspondiente quedó firmada en dicho día por los señores don Jerónimo Estades y don Juan Riutort.

Según tenemos entendido, el mencionado tranvía eléctrico de Esporlas será del mismo modelo que el nuestro del Puerto, y empalmará probablemente con la línea de nuestro ferrocarril en Son Sardina o Imedaciones.

Fueron obsequiados por el señor Estades los señores que componían la mencionada Comisión con una excursión al Puerto, y a su regreso les enseñó también las dependencias de la casa, la central eléctrica, cocheras y demás anejos de la estación, con cuyas atenciones mostráronse ellos altamente satisfechos.

De desear es que sea pronto un hecho el hermoso proyecto que ha de dar a Esporlas indubitablemente vida y progreso.

Han abundado mucho las setas en este mercado durante la semana actual, sobre todo en los días que han seguido a los pocos en que ha lucido radiante el sol. Y esto que tan sólo a la venta va a parar una pequeña parte de las que se cogen en los pinares y matorrales de los vecinos montes, pues que muchos de los desocupados que van con este pretexto a pasar un día en la montaña o a orillas del mar guardan para ellos o reparten entre sus allegados las que consiguen traer.

En los precios ha habido poca variación; se mantienen a 0'50 pesetas la libra de 400 gramos.

De una muy sensible desgracia fué víctima el domingo último un joven que tiene su domicilio en las inmediaciones del cementerio de esta ciudad. Dirigiase al predio *Sa Coma* muy de madrugada con su escopeta, con ánimo de matar algunos tordos; pero careciendo de uso de armas iba intranquilo temiendo ser cogido por la Guardia civil... y encontráse con una pareja. Al darse cuenta, volviéndose atrás y echó a correr, y como en su fuga precipitada viera más abajo dos mujeres que iban a misa y le parecían otra pareja de guardias civiles que le esperaba, trató al torrente con tan mala suerte que resultó tener una pierna fracturada, dislocado un pie y muchas y fuertes contusiones en todo el cuerpo.

En muy mal estado fué llevado a su casa el infeliz, donde le practicó la cura el médico Sr. Mayol, llamado con urgencia; hoy hemos sabido que ha mejorado notablemente desde entonces el paciente y se halla ya a estas horas relativamente bien,

### Viruela importada

En esta ciudad se ha declarado un caso de viruela.

El atacado es fogonero de uno de los vapores correos de la "Isleña". El Sr. Gobernador civil, habiéndose sobre este asunto, nos ha dicho que creía se trataba de un caso de viruela importado de Barcelona.

Se han adoptado grandes medidas de aislamiento.

### Política

En el local del Centro Conservador se ha colocado el retrato del que hasta hace poco tiempo fué el gobernador civil de esta provincia, D. Ignacio Martínez de Campos.

La fotografía aparece encerrada en artístico marco.

### DEL MAR

Entradas  
Hoy han llegado los vapores "Mallorca" y "Mahón", procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

Salidas  
Ayer salió, para Barcelona, el vapor "Bellver".  
Hoy ha salido, para Cabrera, el "Ciudad de Palma".

Despachados  
Hoy debe salir, para Valencia, el "Miramar".

Vapores esperados  
Mañana deben llegar los vapores "Rey Jaime I" y "Lulio", procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente.

### Notas de sociedad

Diputados a Madrid  
El próximo miércoles llegarán a Palma, procedentes de Ibiza y Menorca, respectivamente, y de paso para Madrid, a donde marcharán con motivo de la apertura del Parlamento, los diputados a Cortes don Luis Tur y don Gabriel Squella.

Nuevo Licenciado en Ciencias  
Después de brillantes ejercicios, en la Universidad Central acaba de obtener, con la nota de sobresaliente, la Licenciatura en Ciencias exactas el aventajado joven D. Juan Guasp y Ferragut, hijo del Arquitecto don Juan.

Reciba nuestra cordial felicitación, que hacemos extensiva a sus padres.

De viaje  
Ayer salieron para Barcelona, a las seis y media de la tarde, en el "Bellver", don Antonio Roca, don Matías Cerdá, don Luis Aguiló Piña y don Gaspar Barceló.

También embarcó para Barcelona el concejal del Ayuntamiento de Palma don Bartolomé Riutort Sabater.

Hoy han llegado de Mahón, a las seis y media de la mañana, en el vapor "Mahón", don Luis Morales, don Luis Miró, don José Creus y doña Amalia Ramón.

Hoy ha llegado de Barcelona, a las siete, en el "Mallorca", don Bernardo Rubert y señora, don Sebastián Mateu y señora y don Bartolomé Mayol.

De igual punto ha llegado don Luis Karkatzke, Cónsul de Panamá en Palma, acompañado de su señora.

Ha regresado de Ávila, a donde fué para asistir a las fiestas allí celebradas en honor de Santa Teresa, el capitán de Intendencia nuestro amigo don Francisco Bonet de los Herreros.

Enfermos  
Se ha agravado en la dolencia que le aqueja la distinguida señorita D.ª Soledad Sancho.

Ayer le fueron administrados los Santos Sacramentos.  
Le deseamos pronta mejoría.  
Háilase enfermo de cuidado, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, el conocido profesor de música don Antonio Roig. Celebraremos su pronta mejoría.

### El "Reina Regente"

El 13 del actual es esperado en Palma el crucero de guerra español "Reina Regente", buque-escuela de guardias marinas.

Dicho buque permanecerá en este puerto cuatro días.

### Teatrales

Principal  
Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana la compañía de ópera italiana que ha de debutar mañana en el Teatro Principal.

### Agresión en Artá

Un herido  
En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Artá dando cuenta del siguiente hecho:

El vecino Jaime Payeras Estebal iba por el camino llamado "d'Es Mitjá Gran", enclavado en el término municipal de Capdepera, y, al llegar al punto conocido por "Es Campret", de detrás del tronco de un algarrobo le hizo un desconocido, y desde corta distancia, tres disparos de arma de fuego.

Uno de los proyectiles le alcanzó, produciéndole una herida en el antebrazo derecho, con orificio de entrada y salida.

La herida recibida por el Payeras fué calificada de pronóstico reservado.

Como presunto autor de la agresión ha sido detenido un sujeto llamado Juan Nadal Estades, de 40 años de edad.

La agresión fué debida a antiguos resentimientos que existían entre ambos sujetos.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado.

### Noticias militares

Destino.—Ha sido destinado, como ayudante de profesor, a la Academia de Artillería, el primer teniente de dicho cuerpo don José Fons.

Saludos.—El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente Real orden circular:

"El Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que la R. O. circular del 11 Diciembre de 1914 se considere ampliada en el sentido de que los suboficiales y brigadas del Ejército tienen obligación de saludar a los maquinistas primeros de la Armada, y, en general, a todos los individuos pertenecientes a Cuerpos de la misma, siempre que ostenten la graduación de oficial."

### El día de ayer

Ayer, festividad de Todos los Santos, se vieron muy concurridas las Iglesias, especialmente al anochecer.

Por la tarde se trasladó al Cementerio gran gentío. La mayoría de los panteones aparecían adornados y a su alrededor ardían blancos y cirios.

Esta mañana las Iglesias se han visto también muy concurridas.

### El Lazareto de Mahón

Ayer se recibió en el Gobierno civil una Real orden del Ministerio de la Gobernación aprobando el presupuesto de las obras de reforma que han de realizarse en un edificio del Lazareto de Mahón para que pueda utilizarse como enfermería.

El presupuesto de dichas obras se eleva a 19.929'44 pesetas.

En la Real orden se dispone también la inmediata ejecución de las obras con cargo al capítulo 16, artículo 4.º, concepto 1.º, sección 6.ª del presupuesto vigente.

El autor del proyecto de las obras es el arquitecto provincial, D. Guillermo Reinés.

### Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Valentín, mártir y los innumerables mártires de Zaragoza.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Juan dedicadas a San Zacarías y a Santa Isabel, por varios difuntos: Por la tarde, a las tres y media expositión; y al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Merced, el anochecer, después del Rosario, se dará principio a la novena en sufragio de las Almas del Purgatorio.

En Santa Clara, se dará principio a un solemne Triduo en honor de San Carlos Borromeo: Por la tarde a las seis, expositión del Santísimo, Corona de la Virgen, ejercicio propio del Santo, sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro.; y reserva de S. M. M.

Visita.—A Nuestra Señora de Coafalón en Santa Eulalia.

### Sueltos y noticias

Concurso Nacional de Productos Alimenticios y de Higiene

Hemos recibido las siguientes líneas:

"Continúan recibiendo productos y adhesiones para el próximo Congreso Nacional de Productos Alimenticios y de Higiene que se celebrará desde el 20 de Noviembre al 30 de Diciembre en Barcelona.

Las peticiones de concurrencia deben formularse a las Oficinas del Concurso en dicha capital, Ancha, 22, antes del 10 de Noviembre.

A juzgar por el gran número de expositores que ya figuran inscriptos cabe augurar un brillante éxito a esta manifestación de la riqueza y del trabajo nacionales, representados por los productos peculiares de todas las regiones."

Cédulas personales

A efectos de reclamación se halla expuesto al público, en la secretaría del Ayuntamiento de Bañalbufar, el padrón de cédulas personales.

Infraacciones

La guardia civil de los puestos de Sansellas, Sóller, Terreno, Esporles, Artá, Calviá, La Puebla, Palma y Alaró ha denunciado a varios sujetos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Al público

En la secretaría del Ayuntamiento de Santanyí se halla expuesto al público, a efectos de reclamación, el padrón de vecinos y de cédulas personales.

Vacante

Hállase vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Llubí.

Hurto

En Sineu la Benemérita ha denunciado a un sujeto por hurto de aves de corral.

Denuncia

La guardia civil del puesto de Mansor ha denunciado a un sujeto por apacortar ganado en propiedad ajena.

El "Miramar"

Hoy saldrá para Valencia, después de haber sufrido una reparación en la hélice, el vapor "Miramar", que llegó el domingo procedente de Barcelona.

El vapor "Nautik" Es esperado en Ibiza, procedente

## La Alfombrera

Berard, 46

### Gran fábrica de Alfombras

Se participa al público que desde esta fecha quedan expuestos en su despacho los muestrarios para la venta y colocación de Alfombras en la actual temporada.

Gran variedad en listados, dibujos y terciopelos rusos. Lomoso su tejido en Alfombrillas pié de cama, calidad Mekura y terciopelo con dibujos estampados.

Precios de fábrica

## Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre Sociedad Anónima Vichy Catalán, y por lo tanto d-ijan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

de Génova, el vapor "Emilia", al objeto de remolcar al "Nautik", hasta Barcelona.

Tan pronto como esté en condiciones de navegar, el "Nautik", será destinado a la navegación por el Mar del Norte.

Pérdida  
Antesnoche se extravió en esta ciudad un pendiente oro con pedrería. Se gratificará el hallazgo. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo puede pasar por esta Redacción, donde se le indicará quién es su dueño.

Embarque de cerdos  
Ayer fueron embarcados para Barcelona, en el "Bellver", doscientos setenta y tres cerdos cebados.

Borrachos  
Han ingresado en Capuchinos varios borrachos por promover fuerte escándalo en la vía pública.

Mujer apaleada  
La guardia civil ha denunciado a un sujeto que apaleó a una mujer.

Balandra a flote  
La balandra "María Sofía", que se hundió hace algunas semanas en el interior del puerto de Ciudadela, ha sido puesta a flote.

Dicho buque sufrirá importante reparación, a cuyo objeto ha sido subido al varadero de aquel puerto.

Reumatismos y dispepsias curados en muy pocos días. Informes: Molineros, 15, bajos.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy Hôpital (castellano). Vichy Célestins (riñones), Vichy Grand Grille (hígado). Son insustituibles.

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y sus emulsiones, es el Sero-biol. Tiene además la ventaja de ser tolerada por los estómagos más delicados.

### Vinos Superiores

Rancietes tintos blancos claretes

Bodega Esbarranch

SAN TO CRISTO, 4

### A. Oliver Frontera

médico internista especialista en enfermedades del estómago.

Consulta de 11 a 1.—Pureza, 10

## ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

## DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Disponible en las principales farmacias de España y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito a quien lo pide.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea.—Recuperación de Veles por los búlgaros.—Concentración de austriacos y bandas albanesas en Montenegro.—Mejoría del Rey de Inglaterra.—Crisis en Rusia.—Interviú con el Presidente del Consejo japonés.—Bulow a Madrid? ¿el vapor que lo conduce ha sido detenido en Inglaterra? Dato dice que ignora la supuesta venida de Bulow, y niega la supuesta gestión del Rey de España sobre la paz.—Los austro-alemanes han empezado a transportar municiones y aprovisionamientos a Bulgaria; próximo envío de fuerzas a Bulgaria y a Turquía.—Retirada de los serbios: los austriacos acupan Kostow.—Los búlgaros avanzan hacia Nich.—¿Han estallado conflictos en la India?—Mitin en Rumanía a favor de la intervención en la guerra al lado de los aliados.—Comunicados oficiales.—Otras noticias

### DESDE MADRID

Madrid, 2 (1'00)

Parte oficial austríaco

Nordelch.—(Radiograma).—Transmiten de Viena el siguiente parte oficial:

Frente ruso.—En el Stirpa el enemigo ha aumentado la actividad.

La artillería austríaca ha malogrado los intentos del enemigo de to-

mar unas posiciones sobre dicho río.

Hicimos aterrizar un avión ruso. Al sureste de Luck se han repetido los ataques contra Gartorsk, los cuales nos han permitido ensanchar nuestras posiciones.

Los contraataques rusos han sido rechazados.

Frente italiano.—El enemigo ha repetido sus ataques contra las cabezas de los puntos de Tolmino y

Gorizia y contra los monte de Doberdo.

Los austriacos nos mantienen en todas nuestras posiciones, incluso en las del frente del Tirol, en donde los italianos han sido rechazados con muchas bajas.

Frente serbio.—Al este de Visegrad contingentes austríacos han penetrado hasta más allá del territorio serbio.

Las columnas alemanas manda-

das por el general Gallwitz avanzan desde Valjevo con dirección al Sur, habiendo rechazado en Rozana a la caballería serbia.

Al noroeste de Goruel Lowne, los austriacos hemos tomado al asalto varias posiciones serbias, fuertemente atrinchadas, cogiendo nueve cañones y tres carros de municiones.

Los alemanes han avanzado desde el Norte al Noroeste.

Parte oficial italiano

Cottano.—(Radiograma de las 8'30 de la mañana).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:

"En la mañana del día 29 del actual algunos destacamentos cazados intentaron acercarse a nuestras posiciones de Gecuta, siendo rechazados."

En la noche del día 30 el enemigo atacó nuestras avanzadas de Sektien Stedn.

Ante este ataque, nuestras tropas tuvieron que retirarse, pero, al contraatacar, arrojaron al adversario y se fortificaron.

A lo largo del frente del río Isonzo ha habido intensas acciones de artillería y alguno que otro ataque de infantería.

En Podgora inició el enemigo dos ataques. Pero le obligamos a plegarse.

El día 30 nuestros aviadores bombardearon las estaciones de Santa

lecia y de San Pedro y muchos campamentos y barracas enemigas.

Ocupación de Catchanick por los búlgaros.—Ataques rechazados

Torre Eiffel.—Informaciones recibidas de Serbia dicen que los búlgaros han conseguido apoderarse de Catchanick, situado a 30 kilómetros al Noroeste de U. Kub.

Añaden dichas informaciones que

las tropas austro-húngaras han rechazado a los serbios en el frente Noroeste hasta los alrededores de Sviljacsa. En la región de Belgrado han sido rechazados todos los ataques de los austro alemanes. Recuperación de Vales por los búlgaros. Torre Eiffel.—Noticias recibidas de Atenas dicen que los búlgaros han recuperado la plaza de Vales. Los búlgaros, además, han atacado a los franceses cerca de Krivolatz. Parte oficial montenegrina. Roma.—Dicen de Cetina que se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial montenegrino: "Los austríacos han ocupado el Monte Gers. Los montenegrinos se repliegan. Continúa el combate. Concentración de austríacos en Sarajevo. La concentración obedece a tener que ir los austríacos contra los montenegrinos. En Prizrend han entrado las primeras bandas albanesas que se dirigen a la frontera montenegrina. Parte oficial francesa de la tarde. Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de las tres de la tarde: Frente Occidental.—En la Champagne continuaron, ayer, los combates en el frente de Tahure, sin que se puedan anotar modificaciones en las respectivas posiciones. Los franceses hicieron un centenar de prisioneros. Frente serbio.—Las fracciones búlgaras que ocupaban Satis enviaron una compañía de reconocimiento a Krikolak, la que tuvo que repliegarse delante de las avanzadas de los franceses, sin que se llegase a combatir. Ha habido escaramuzas sin importancia entre Rabrevo y la frontera búlgara en donde el enemigo ha empleado una pieza de grueso calibre. Mejoría del Rey y Jorge. Estación del Almirantazgo.—Inglés (Radiograma).—El Rey Jorge mejoró lentamente, disminuyendo sus dolores. El pulso y la temperatura están normales. Crisis en Rusia.—El nuevo Canciller del Imperio. Estación del Almirantazgo inglés.—(Radiograma).—Un telegrama de San Petersburgo dice que al Presidente del Consejo señor Korneykin se le nombra Canciller del Imperio. El Juez ha admitido la dimisión, de dicho cargo, presentada por el señor Zasnoloff y la de dos Ministros más. El señor Bayostoff firmará nuevo Gabinete. Comunicado oficial ruso. Carnavón.—(Radiograma de las siete de la tarde).—Transmiten de San Petersburgo el siguiente comunicado oficial: "Han continuado los ataques de los alemanes en el frente Oriental, los que parecen contenidos por la fuerte resistencia de los rusos. En el Syr continúa la gran batalla, siendo el enemigo contenido, en su avance. En la Galitzia se reanuevan importantes operaciones en la confluencia del Satripe con el Danestser,

siendo rechazados los ataques de los alemanes por el fuego de fusilería de un contratorpedero ruso. Interview con el Presidente del Consejo japonés. París.—"Le Temps" publica un interview con el presidente del Japon, el cual, entre otras manifestaciones, ha dicho: "La imposibilidad del Japon para enviar tropas a Occidente no nos impidió prestar a los aliados nuestro apoyo naval y militar. Nuestros arsenales están movillados como en tiempo de guerra. Los japoneses desempeñamos el papel de centinela; mientras nuestros aliados se batan, no permitimos que los ataquen por detrás. Añade que el Japon siente el deseo de prestar a Francia su colaboración financiera al objeto de apresurar el fin de la guerra. La visita de Joffre a Londres. Torre Eiffel.—(Radiograma de las seis de la tarde).—La visita del generalísimo Sr. Joffre a Londres ha producido buen efecto, pues, habiendo que tomar decisiones sobre nuestra acción en Oriente, ninguna opinión podía pesar más en Londres que la del general a quien le incumbe la responsabilidad de la situación militar en nuestro frente. Bulow a Madrid.—"El barco que lo condujo ha sido detenido en Inglaterra. La Coruña.—Circular insistentemente el rumor de que la tardanza en llegar del vapor trasatlántico holandés "Turbania", obedece a reparos puestos en el puerto inglés de Fa mouth porque va a bordo, con dirección a España, y a Madrid, como Embajador extraordinario, el ex-canciller alemán Príncipe de Bulow. Se sabe que el Gobierno inglés discute ahora el caso. Manifestaciones de Dato. Al hablar esta pasada tarde con el jefe del Gobierno, señor Dato, los periodistas le hemos preguntado si el Gobierno tenía noticias de la llegada a España del Príncipe de Bulow. También le hemos preguntado si era cierta la supuesta gestión de S. M. el Rey de España relacionada con la paz. El señor Dato nos contestó que carecía de noticias sobre la supuesta llegada a Madrid del Príncipe de Bulow. Luego nos ha negado que el Rey haya iniciado la paz, añadiéndonos que no lo ha hecho por no corresponder a España tal iniciativa. Preguntado respecto si era cierto que el Rey se ha dirigido a S. S. el Papa en el mismo sentido, nos contestó: "El asunto es delicadísimo, y toda intervención oficiosa puede juzgarse prematura. Nos repitió el Sr. Dato que no corresponde a España la iniciación de la paz. El paso de los austro-alemanes por el Danubio. París.—Los austro-alemanes han destruido las fortificaciones del Danubio, por donde transportan, con gran actividad, municiones y aprovisionamientos en dirección a Bulgaria. Los búlgaros han comenzado la construcción de una línea férrea que arranca desde la frontera danubiana. El envío de fuerzas austro-alemanas al frente de los Balcanes. Sofía.—En breve comenzará el transporte de tropas austro-alemanas a Sofía y Turquía. La retirada serbia.—Ocupación de Kostuj por los austriacos. Roma.—Dicen de Bukarest que la

caballería austriaca ha ocupado Kostuj. Los serbios se retiraron ordenadamente, habiendo incendiado los pueblos de Retrow y Tockta. Gran número de fugitivos serbios siguen internándose en Rumania. Avance de los búlgaros hacia Nisch. Roma.—Los búlgaros siguen avanzando, rápidamente, con dirección a Nisch. Revista de tropas por el General Mackensen. Roma.—El General Mackensen ha revisado las tropas búlgaras en la frontera de Rumania. De esta mañana. Madrid, 2 (5:30). Comunicado alemán. Nordeich.—(Radiografía).—El Gran Cuartel alemán ha publicado el siguiente comunicado: "En Champagne, en el frente de Tahure, rechazamos varios contraataques de los franceses. Mantenemos las posiciones de Butte. Entre Tahure y Combres se han trabado grandes luchas. En el frente oriental, a ambos lados del ferrocarril de Tulum a Rigga, los alemanes se apoderaron de la línea Ragezani, Commer y Jausen. Al Oeste y Sudoeste de Dumburg rechazamos ataques de los rusos. Entre Sobriben y el lago Isen continúa la lucha, sufriendo numerosas bajas el enemigo. Derribamos un avión ruso en Clay, haciendo prisionero al piloto, que era un observador de los Balcanes. En el teatro de la guerra servios los austroalemanes se han apoderado de la altura Sur de Frau Milanovc. Halláncse en poder de los alemanes Kregujewo y Tribunowozer, al Este de Morava. El ejército búlgaro ha rechazado a los serbios en las alturas de Splamiska Elstina, Este de Bijes, Oeste de Belapalarka y Este de Wasotince. Los prisioneros hechos durante el mes de Octubre ascienden a 233 oficiales y 3004 soldados. Cogimos además, 23 cañones y 23 ametralladoras. Parte búlgara. Sofía.—Un parte oficial dice: "El 30 del mes pasado emprendimos la persecución del enemigo. Las divisiones avanzan en dirección a Swodarbac, hablando tomado la altura 429 con una batería completa. Las tropas que operaban en el valle de Riuova se ha apoderado de Belapalaska. Declaraciones de prisioneros ingleses. Constantinoopla.—Prisioneros ingleses declaran que reina intranquilidad en la India. Añaden que en la India y fronteras de Afghanistan han estallado conflictos, a consecuencia de los cuales los ingleses se han visto obligados a retener a las tropas indias. Los ingleses no enviarán más refuerzos a la Mesopotamia. Los últimos combates en el Tigris. Constantinoopla.—Circular rumores de que en los últimos combates en el Tigris los ingleses perdieron más de 200 hombres. Comunicado francés. Torre Eiffel.—(Radiografía).—El parte oficial de la noche dice así:

En Champagne, en todo el frente, entre la costa de 195 y Tahure, los alemanes bombardearon, intentando atacar nuestros cañones y ametralladoras. Fracasó el intento de ataque. Mitina en favor de los aliados en Rumania. París.—Telegrafían de Bukarest diciendo que en aquella capital se han celebrado nuevos mitines para pedir la inmediata movilización del ejército rumano. Hablaron los señores Tako, Jonsesco y Filipasco, mostrándose todos ellos decididamente partidarios de la intervención en favor de los aliados para evitar el triunfo austro-alemán en los Balcanes, que supondría la anulación efectiva del pueblo rumano como nación independiente y quedaría a merced de los turcos y alemanes. El Ministro de la Guerra de Sajonia dimite. Berne.—El Ministro de la Guerra de Sajonia, general Von Crotto-vitz, ha dimidido, habiéndosele aceptado la dimisión. Ha sido nombrado para sustituirle el general Von Wilsdof. Presupuestos alemanes. Berne.—En el Reichstag alemán se discutirán, contra lo establecido en el régimen parlamentario alemán, los presupuestos para el año próximo. Igual que en los del año actual sólo se proponen ligeros aumentos para la construcción de edificios públicos. Profesores alemanes en Constantinopla. Atenas.—La prensa turca dice que en la Universidad de Constantinopla se dan clases por profesores alemanes. Nuevo Estado Mayor inglés. Londres.—El periódico "Daily Mail", dice que se ha constituido un Estado Mayor general, encargado de todos los asuntos de la guerra. Su asegura que los individuos que forman dicho Estado cuentan con la confianza del país. Firma regia. Madrid, 2 (1:00). De la Presidencia.—La apertura de las Cortes.—Nombramientos. El jefe del Gobierno, señor Dato despachó ayer con S. M. el Rey. El señor Dato sometió a la regia sanción un decreto disponiendo la apertura de las Cortes. Después el Monarca firmó otros decretos nombrando: Presidente del Senado, al señor Sánchez de Toca. Y Vice-presidentes de la misma Cámara a los señores Santos Guzmán, Marqués de Portago, Vilches y Rolón. De Gracia y Justicia. El Rey ha firmado las siguientes disposiciones del Ministerio de Gracia y Justicia: Regulado el ingreso, el ascenso y la separación del cuerpo de Secretarios judiciales. Y autorizando al Ministro para presentar a las Cortes un proyecto de Ley estableciendo Tribunales para los niños. Las reformas militares. Madrid, 2 (1:00). Rumores. La Coruña.—Ha circulado el rumor de que entre las reformas militares que presentará el Ministro de la Guerra, señor Echagü, al Parlamento, figura el traslado de la Maestranza de La Coruña a Lugo y como consecuencia irá también a Lugo el Parque administrativo.

También se reducirán a cuatro las ocho regiones militares en que hoy se divide el Continente. Las nuevas regiones, serán: Del Norte: formada por Galicia, Asturias, las Vascongadas, Navarra y algunas provincias de León y Castilla la Vieja, con capitalidad en Valladolid. Del Centro: formada por algunas provincias de León y Castilla la Vieja y los reinos de Castilla la Nueva y Extremadura, con capitalidad en Madrid. Del Sur: con capitalidad en Sevilla y formada por Andalucía y Murcia. Y del Este: con capitalidad en Barcelona y que constará de Cataluña Aragón y Valencia. La división militar de Baleares y Canarias continúa igual. Política. Madrid, 2 (1:00). Consejo aplazado. El presidente del Consejo, señor Dato, nos ha manifestado a los periodistas que el Consejo que debía celebrarse ayer, lunes, se aplazó hasta hoy. El miércoles se celebrará otro en Palacio bajo la presidencia de S. M. el Rey. Dimisión de Sánchez Guerra? Circula insistentemente el rumor de que el Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, ha presentado la dimisión de su cargo a consecuencia de un artículo publicado en la "Revista Económica", y que se dice fué inspirado por el señor Sánchez de Toca. Noticias Varias. Madrid, 2 (1:00). Cacería regia. El jueves el Rey marchará de cacería. El Congreso socialista. En la última sesión celebrada por el Congreso socialista se acordó mantener el criterio de que los concejales del partido rechacen las credenciales que les corresponda proveer en el Comité. Además se desechó una proposición encaminada a que se pudiesen solicitar pensiones para realizar estudios sociales. En las sesiones del Congreso socialista ha habido enorme desanimación. Inauguración de un Club. Ayer tarde el Rey inauguró el Club de los Exploradores madrileños. Prensa Asociada. DESDE BARCELONA. Notas catalanas. Barcelona, 2 (3:30). El nuevo Gobernador. Llegó ayer a esta capital el nuevo Gobernador civil, don Leopoldo Matos, siendo recibido por el elemento oficial. Poco después se hizo cargo del mando. Seguidamente nos recibió a los periodistas, declarándonos que seguirá la conducta de su antecesor. Solicitó el apoyo de la Prensa. Al mediodía le cumplimentaron las Autoridades y los Senadores y Diputados adictos. La festividad del día. Durante el día reinó un tiempo despacible. Los cementerios se vieron muy concurridos. Los puestos de la Rambla de las Flores estuvieron brillantísimos de coronas. En la mayoría de los teatros se

representó el drama "Don Juan Tenorio". El viaje del señor Bergamín. Invitado a pisar el día en Sibadell, el ex ministro señor Bergamín ha visitado el Ayuntamiento, la Escuela Industrial, la Caja de Ahorros y algunas fábricas de aquella población. Se le obsequió con un banquete. En el expreso de anoche marchó, el señor Bergamín, hacia Madrid. Las próximas elecciones. Los próximos políticos han hecho públicas las respectivas candidaturas. La mayoría de candidatos regionalistas son gente joven. Reapertura de dos centros de diversiones? Se asegura que en breve serán abiertos dos importantes centros de diversiones cerrados desde el tiempo del Gobernador Sr. Portela. Palou Gari. ULTIMAS NOTICIAS DESDE MADRID. La guerra europea. Madrid, 2 (10:00). Memorandum de un antiguo Presidente de la Cámara turca. Pola.—(Radiograma).—Telegrafía fin de Atenas que un antiguo Presidente de la Cámara ha presentado al Senado turco un "Memorandum", exponiendo los siguientes puntos: Primero: Por qué el Gobierno oculta la verdadera situación del ejército en los Dardanelos. Segundo: Por qué oculta el desastre y agotamiento financiero. Y tercero: Por qué el Gobierno permite la persecución de los armamentos. Termina diciendo que se ha constituido una alianza sin pisar en las ventajas y peligros que podría ofrecer esta guerra, en que se han perdido más de 400.000 hombres. Acusa de todo lo ocurrido al Gobierno actual. El personaje autor de este escrito fué detenido por orden del Gobierno y libertado después por orden del Príncipe heredero. Prensa Asociada. Itinerario de Correos. VAPORES CORREOS. Salidas. Domingo, a las 9 para Marsella, a las 2 para Barcelona (rápido) y para Ibiza, vía Barcelona. Lunes, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y a las 18:30 para Mahón (vía Barcelona). Martes, a las 14 para Barcelona y Ciudadela (vía Alcudia), y a las 17 para Valencia (directo). Miércoles, a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido). Jueves, a las 14 para Ciudadela y Mahón (vía Alcudia), a las 17 para Argel, y a las 18:30 para Barcelona. Viernes, a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18:30 para Mahón. Todos los días, a las 14 para los pueblos Entradas. Domingo, a las 7 de Barcelona y de Ibiza (vía Valencia-Barcelona). Lunes, a las 7 de Ibiza y Alicante, y las 17 de Cabrera. Martes, a las 7 de Barcelona y de Mahón. Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 6:30 de Ciudadela y Mahón (vía Alcudia), y a las 17 de Cabrera. Jueves, a las 7 de Barcelona (rápido) y a las 9 de Marsella. Viernes, a las 6 de Valencia, a las 9:30 y Ciudadela y Barcelona (vía Alcudia) de a las 17 de Cabrera. La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras: estos son más peligrosos que útiles. Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los "Humores" (materias agrias), de los "Virus" que le han invadido, sino también reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior. En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojes, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas. donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenenan; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojes, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo. Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia. Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifestaciones exteriores que se encuentran amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado. Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del Tratamiento racional depurativo. desembrazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada. Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo. Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desmenuzarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.) Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia) De Venta en Palma "Centro Farmacéutico, De venta en Mahón Sres. Valls y Pens, Dregueros

Instituto Sureda de Electricidad médica, Fototerapia y Radium. INSTALACIÓN DE PRIMER ORDEN. Rayos X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas—Sol de altura artificial.—Ozono etc. Ematorio de Radium (primero en España); progreso definitivo en la curación del artritis, reumatismo, gota, neuralgias, arañillas, y todos los trastornos producidos por el ACIDO URICO. Director-Propietario: JOSÉ SUREDA MASSANET Médico ginecólogo DANÚS 4, 1.º DE 10 A 1

Almacenes MONTANER. Sindicato, 10. Temporada de OTOÑO E INVIERNO. Inmensos surtidos—precios módicos. ABRIGOS DE SEÑORA MODELOS DE PARIS